

BAB 1 PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Bisnis unggas di Indonesia telah menjadi sebuah industri yang memiliki nilai strategis, khususnya dalam penyediaan protein hewani untuk memenuhi permintaan dalam negeri. Diantara berbagai jenis unggas yang dijadikan komoditas usaha, ayam pedaging atau ayam potong merupakan salah satu yang paling berpeluang besar untuk memberikan keuntungan yang menggiurkan. (Ferlito & Respatiadi, 2018) Ternak ayam pedaging membutuhkan waktu yang tidak lama untuk bisa dipanen, untuk kemudian dijual. Permintaan pasar terhadap ayam potong pun selalu tinggi, bahkan meningkat pada masa-masa tertentu. Produk unggas seperti ayam dan telur ini, harganya lebih murah dibandingkan dengan produk ternak lainnya, seperti daging sapi, kambing dan domba sehingga bisa menjangkau populasi yang lebih luas di Indonesia, selain lebih murah untuk bisnis, bisa dibilang lebih menjanjikan khususnya peternakan ayam pedaging.

Dalam suatu usaha ternak tentu saja ada keberhasilan dan kegagalan, salah satu faktor yang bisa membuat usaha ternak sukses adalah dalam faktor pakan, faktor genetik dan faktor pemeliharaan, faktor pakan adalah hal penting dalam industri ayam. Banyak sebenarnya sebuah peternakan yang tidak bertahan lama, salah satu penyebabnya keseimbangan antara pendapatan dan modal, terutama pendapatan yang diterima juga lebih rendah karena *fluktuasi* harga tidak menentu yang menyebabkan harga ayam berjalan tidak menentu. Selain faktor pendapatan, ada juga faktor kurangnya menerapkan akuntansi yang bisa membuat peternak tidak bertahan lama. Dalam bisnis harus diminta untuk menerapkan pertimbangan kondisi bisnis keuangan. (Alasta & Ratnawati, 2022) Laporan keuangan merupakan pencatatan yang penting dalam suatu bisnis. Dengan adanya laporan keuangan akan memudahkan peneliti mengetahui lebih detail kondisi perusahaan secara menyeluruh. Laporan keuangan perusahaan pun bisa dikatakan sebagai jalan kemajuan bisnis pengusaha tersebut. (Erica et al., 2021).

Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) merupakan salah satu sektor ekonomi yang memegang peran penting dalam perekonomian negara. Namun, banyak UMKM yang masih kesulitan dalam mengelola keuangan dan membuat laporan keuangan yang akurat. Hal ini dapat menyebabkan UMKM kesulitan untuk mengetahui posisi keuangan yang sebenarnya dan menyusun rencana bisnis yang efektif. (Halim, 2020) Oleh karena itu, diperlukan sistem akuntansi keuangan yang efisien dan mudah digunakan oleh UMKM.

Menggunakan kemajuan teknologi yang ada pada saat ini, tentunya bisa mendorong semangat aktivitas rakyat agar lebih efektif dan efisien lagi untuk kedepannya, terlebih pada sektor usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) seperti usaha peternakan ayam pedaging ini. Pelaksanaan pelaporan pencatatan keuangan sangatlah krusial dilaksanakan bagi pelaksana UMKM. Bukan tanpa alasan menggunakan pelaporan dari setiap transaksi yang dilakukan dapat membantu melihat perkembangan usaha yang telah terjadi selama suatu periode tertentu. Perkembangan teknologi juga berdampak positif bagi para pelaku UMKM. (Sarwono, 2015) Dengan perkembangan zaman berbagai perangkat lunak *software* yang bisa dipergunakan guna menyusun laporan keuangan secara praktis serta efisien. Salah satu dari aplikasi yang dimaksud merupakan Microsoft Excel. Aplikasi ini merupakan aplikasi bawaan dasar Microsoft Office yang berasal dari *software windows*. Perangkat lunak ini dikenal menjadi salah satu aplikasi pengolah data yang baik serta telah banyak digunakan perusahaan pada proses pendataan laporan keuangan serta pembuatan laporan lainnya. Banyak sekali fitur yang bisa menunjang pembuatan laporan keuangan yang tentu nantinya bisa menyajikan laporan tersebut sesuai menggunakan standar yang berlaku. (Nur Rokhman, 2021)

Menurut (Mustopa et al., 2022) Aplikasi Microsoft Excel dapat membantu dalam penerapan akuntansi berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan untuk UKM (SAK EMKM). Excel memiliki berbagai fitur dan fungsi yang dapat mempermudah dalam melakukan analisis keuangan, seperti penggunaan tabel, grafik, dan formula. Hal ini dapat membantu dalam menyusun laporan keuangan dan menganalisis data keuangan dengan lebih efisien dan efektif. Namun, penting untuk diingat bahwa hasil yang diperoleh hanya sebagai estimasi dan bukanlah representasi akurat dari kondisi keuangan perusahaan.

Tampilan Microsoft Excel ini juga sangat mudah dilihat sehingga mempermudah pemilik dalam mendata semua transaksi yang sudah ada. Pelaporan dengan Microsoft Excel ini tentunya mengikuti standar dari SAK EMKM (Standar Akuntansi Entitas Mikro Kecil dan Menengah). (Kurniawan et al., 2022) Dengan kedua kombinasi penggunaan Microsoft Excel dan SAK EMKM, pemilik tidak akan kesulitan menginput transaksi dan juga dalam pelaporan yang telah mengikuti standar yang sudah berlaku. (Darmawan & Triandi, 2021) Untuk kepentingan usaha kedepan, maka CV Etik Farm perlu memakai metode pencatatan yang lebih efektif dan juga efisien guna menunjang keberlangsungan usahanya dengan baik. Dengan menggunakan Microsoft Excel tentu dapat mempermudah perbedaan yang terjadi

pada suatu transaksi dan guna memperkecil kesalahan pada penginputan data. (Nugroho, 2021)

Purwoasri merupakan salah satu desa yang ada di Kecamatan Gumukmas, Kabupaten Jember. Dan bidang pertanian serta peternakan merupakan salah satu mata pencaharian yang ada untuk masyarakat setempat. Peternakan ayam dan peternak lainnya juga banyak ditemui di Desa Purwoasri, Kecamatan Gumukmas, Kabupaten Jember. Salah satu tantangan utama yang dihadapi peternak ayam pedaging di CV Etik Farm yang berada di Desa Purwoasri ini adalah terkait pengelolaan keuangan dan kesehatan ternaknya. Dalam berbisnis perlu adanya pengelolaan dana atau pengelolaan keuangan yang merupakan kunci sukses atau tidaknya perusahaan dan dalam hal ini dapat dicapai dengan melakukan pencatatan keuangan yang baik sehingga peternak memiliki akses terhadap informasi keuangan untuk membantu dalam pengambilan keputusan dalam menjalankan usahanya. Pencatatan keuangan harus menghasilkan laporan keuangan yang efisien berdasarkan transaksi yang terjadi di lapangan. (Fabiana Meijon Fadul, 2019)

Sesuai dengan permasalahan yang telah dibahas di atas, peternakan ayam pedaging yang ada di desa Purwoasri ini dalam Pengerjaan Pencatatan Keuangan masih begitu sederhana dan masih menggunakan cara yang manual, karena dalam hal ini mereka dari pihak usaha memiliki pengetahuan akuntansi yang terbatas dan menganggap proses pencatatan akuntansi itu rumit, sehingga laporan keuangan tidak penting bagi peternak ayam pedaging di CV.ETIK FARM. Contohnya seperti dalam pencatatan pengeluaran, peternak terkadang lupa untuk memasukkan pengeluaran tersebut dalam buku kas/catatan yang ada. Peternak juga kesulitan menghitung keuntungan per bulannya, karena cara pembukuannya masih sangat sederhana yaitu menggunakan buku catatan yang hanya mencatat keluar masuknya uang saja, dan tidak membuat sistem pencatatan keuangan secara baik dan benar. Pengelolaan keuangan yang ada di CV Etik Farm saat ini masih kurang tepat, dan masalah ini harus segera diatasi secara efektif dan efisien. Upaya memajukan bisnis membutuhkan pelaporan keuangan yang jelas dan detail sehingga bisa digunakan untuk menilai material untuk perbaikan guna meningkatkan margin penjualan. (Fabiana Meijon Fadul, 2019a)

Latar belakang dalam penulisan ini adalah pentingnya akuntansi dalam mengelola keuangan sebuah usaha. Dalam hal ini, CV Etik Farm sebagai studi kasus membutuhkan sistem akuntansi yang efektif dan efisien. Adanya Standar Akuntansi Keuangan Mikro dan Kecil (SAK EMKM) sebagai acuan dalam mengelola keuangan usaha membuat penerapannya menjadi lebih baik dan terstandarisasi. Namun, banyak usaha kecil dan

menengah yang masih kesulitan dalam menerapkan SAK EMKM, sehingga membutuhkan bantuan dari aplikasi yang memudahkan dalam penerapannya, seperti Microsoft Excel. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis penerapan SAK EMKM pada CV Etik Farm dengan bantuan penggunaan Microsoft Excel dan memberikan rekomendasi untuk penerapannya. Studi kasus pada CV Etik Farm di Desa Purwoasri Kecamatan Gumukmas memiliki peran penting dalam membantu usaha kecil dan menengah dalam menerapkan SAK EMKM dengan lebih mudah dan efisien.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah dibahas di atas, masalah dalam proposal ini dapat di rumuskan sebagai berikut:

“Bagaimana pemanfaatan Microsoft Excel berdasarkan Standar Akuntansi Mikro Kecil dan Menengah untuk penyusunan sistem laporan keuangan pada CV Etik Farm”.

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah di atas, tujuan dalam penulisan proposal ini adalah sebagai berikut:

“Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk menghasilkan sistem aplikasi akuntansi berbasis Microsoft Excel berdasarkan Standar Akuntansi Mikro Kecil dan Menengah yang dapat membantu dalam penyusunan laporan keuangan pada CV Etik Farm”.

1.4 Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak berikut ini :

1. Manfaat bagi Ternak Ayam CV Etik Farm

Tujuan dari implementasi sistem akuntansi keuangan ini adalah untuk membantu UMKM dalam mengelola keuangan dengan lebih baik dan menyediakan laporan keuangan yang akurat. Sistem ini juga akan membantu UMKM untuk mengetahui posisi keuangan secara *real-time* dan membuat rencana bisnis yang lebih efektif. Penelitian ini diharapkan dapat menghasilkan aplikasi yang bisa membantu mendukung kemudahan pengelolaan keuangan dan pencatatan barang, yang nantinya akan mempermudah Ternak Ayam CV Etik Farm dalam pengambilan keputusan. Selain itu dapat mempermudah pengawasan barang masuk dan keluar sehingga mempermudah pengecekan perhitungan barang jadi secara berkala dengan cara menghitung fisik barang dagangan di gudang dan mencocokkan jumlah fisik tersebut dengan catatan pembukuan atau data stok (*stock opname*).

2. Manfaat bagi Universitas

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai tambahan referensi yang berada di perpustakaan dan bahan penelitian lebih lanjut apabila kedepannya ada yang memiliki atau memilih pembahasan topik yang sama.

3. Manfaat bagi Peneliti

Penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan bagi peneliti untuk lebih bisa memahami akuntansi untuk bidang khususnya UMKM dalam penerapannya pada Microsoft Excel.

4. Manfaat bagi Pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah

Penelitian ini diharapkan dapat membantu pihak/pelaku UMKM yang membutuhkan aplikasi pencatatan pelaporan keuangan yang baik berbasis Microsoft Excel.

